

# Handschriften / Autographen

## Tagebuch von Benjamin Schultze.

Schultze, Benjamin

Halle (Saale), 01.01.1745-31.12.1753

1. Januar 1753

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176525](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176525)



1 7 5 3

Erbarrender Gott und  
Vater durch deine besondern  
Güte und Gnade bin ich noch  
auf diesem Erdboden und  
sage dir demüthigsten Dank,  
daß du mich nicht nur das vorige  
Jahr fast wollen endigen lassen,  
sondern auch jetzt im neuen an-  
fangen. Ach! deine Barmherzig-  
keit ist unermesslich groß, vergieß  
mir alle Sünden und laß sie auf  
nie wieder kommen. Liebe aber  
mein gnädiger Vater im CHRIST  
willen von mir an bis in die  
Ewigkeit sein!



# J A N U A

Kommere zu mir gantz, JESU,

1 Mein Andacht aus Linsen zu  
interfalten gesienet.

2 An Græcofamulatus Syri gearbeitet  
und die Druckfasser angeordnet.

H. Grootte besuchte mich, welcher  
lange Zeit for nicht geschrieben. Er ward  
Rund, das der Soldat Waldec die antige  
Lettel Briefe geschrieben.

3 Endlich mit der Arbeit der Collation  
des Græcofamulatus Syri fertig geworden.  
Gesienet und seit seiner Zeit fräuge. Mr. Hofin  
H. Inspector Kündel besuchte mich.

4 The history of Arianism galisen. Ein  
Jahr von Benekendorff geschrieben und  
Friedenfeldt vom 23. Decemb. 1752.  
Das Malab. Collegium ward gehalten.

5 The history of Arianism galisen.  
Für 3 Rthl 12 gl. Soltz gedruckt.  
A 7to 2 Rthl 18 gl.

6 Laut am Fest der Linder Entfaltung  
2. Herdighen galisen. E